



TRABAJANDO POR MI GENTE

EL INFRASCRITO SECRETARIO DEL CONSEJO MUNICIPAL DE DESARROLLO -COMUDE- DEL MUNICIPIO DE LA GOMERA, -DEL DEPARTAMENTO DE ESCUINTLA. CERTIFICA: Para el efecto se tiene a la vista el libro de actas del COMUDE, en el que a folios 634, 635, 636, 637, 638, 639, 640, 641, 642, 643, 644, 645, 646, 647, 648, 649, se encuentra el Acta Ordinaria número ONCE GUION DOS MIL VEINTICUATRO (11-2024) de la reunión celebrada el día miércoles veinte de noviembre del año dos mil veinticuatro, que copiada literalmente dice:

Acta Ordinaria Número 11-2024. En el municipio de La Gomera, departamento de Escuintla, siendo las nueve horas del día miércoles veinte de noviembre de dos mil veinticuatro, reunidos en la Cancha de Basquetbol 25 de junio. Convocados como Concejo Municipal de Desarrollo –COMUDE- están presentes las siguientes personas, Hector Hugo Cardona Morales; Coordinador de COMUDE y Alcalde Municipal, Licenciado José Dignolo Mendez Colindres, Secretario Municipal y de COMUDE, Mario Arturo Aguilar Argueta, Síndico Primero; Carlos Amilcar Tinoco Estrada, Síndico Segundo; Edgar Estuardo Grijalva Espinoza, Concejal Primero; Edwin Abel Gutierrez Aroche, Concejal Segundo; Nora Luz Fajardo Arias de Guerra, Concejal Tercero; Miguel Angel Berganza Jurado, Concejal Cuarto; Jairon Israel Hernández Guerrero, Concejal Quinto; Anner Ariel López Medina, Concejal Sexto; Mario Enrique Reyes Rivas, Concejal Séptimo; Asimismo contamos con la presencia de los representantes de los Consejos Comunitarios de Desarrollo de Segundo Nivel: Amelia Marroquin Mendoza, Presidenta de COCODE de Parcelamiento Las Cruces; Wilver Arnoldo Tinoco Estrada, Presidente de COCODE de Parcelamiento El silencio; Juan Carlos Velásquez Silvestre, Presidente de COCODE de Colonia Vista Hermosa El Chontel; Carmen Rodolfo Melgar Arredondo, Presidente de COCODE de Parcelamiento Los Chatos; Felipa Godoy Vásquez; Presidenta de COCODE Micro Parcelamiento Cipresitos; Kevin Avilio Batres López, Presidente de COCODE de Colonia Batrez; Wilson Saúl Díaz Corado, Presidente de COCODE de Colonia La Bendición; Luis Alfredo Delcompare Brán, Presidente de COCODE de Zona Centro; Flor de María Benites Gonzalez, Presidenta de COCODE de Colonia Santa Lucia; Imelda Magaly Peralta Palala de Arias, Presidenta de COCODE de Colonia Villa Esperanza; Elda Dalila González Paz de Ixcajoc, Presidenta de COCODE de Colonia El Porvenir; Gregorio Perez Florez, Presidente de COCODE de Barrio San Diego; Antonio Tiño Quixán, Presidente de COCODE de Colonia Santa Catalina; Isaías Sinay Luna, Presidente de COCODE Colonia San Rafael; Sayda Mariely Urvina Perez, Presidenta de COCODE de Aldea Nuevo Texcuaco; José Alfredo Pérez Cruz, Presidente de COCODE de Caserío El Culatillo; Yenifer Ixcel Quevedo Hernández, Presidenta de COCODE de Callejón Monte Video; Angel Mario Galeano Ramirez, Presidente de COCODE de Colonia Los Girasoles; Nolvía Patricia Niños Recinos de Monterroso, Presidenta de COCODE de Colonia El Tesoro; Maria Esperanza Palala Obregón de Peralta, Presidenta de COCODE de Colonia La Señal; también contamos con la presencia de COCODES de primer Nivel en el COMUDE: Vilma Concepción Garrido Canteros, Presidenta de COCODE de Colonia Costa Rica, Edna Carolina Arriaza Alvarez de Contreras, Presidenta de COCODE de Aldea Chipilapa; Glendy Paola Castro Morales, Presidenta de COCODE de Colonia Brito, Carlos Eliu Garcia, Presidente de COCODE de Aldea San Francisco Texcuaco; Aristides Humberto Tista Estrada, Presidente de COCODE de Parcelamiento San Jose Nuevo Mundo, Maximiliano Gamboa Silva, Presidente de COCODE de Colonia Primero de Mayo, Adela Gomez Estrada; Presidenta de COCODE de Callejón Las Vegas, Antonio Trinidad Mayen Ordoñez; Presidente de COCODE de Colonia San Francisco, Erwin Mariano Montenegro Rodriguez, Presidente de COCODE de Colonia 15 de Septiembre; Mardoqueo Quintana Cruz, Presidente de COCODE de Caserío El Paraíso, Nelson Francisco



TRABAJANDO POR MI GENTE

Velasquez Urias, Presidente de COCODE de Colonia La Prosperidad; Eric Rolando Ruano Lopez, Presidente de COCODE de Aldea El Terrero; Erwín Castillo López, Presidente de COCODE de Aldea Ceiba Amelia; Jorge Humberto Pineda García, Presidente de COCODE de Caserío La Quirica; Evelin Rosmery Estrada Bethancourt de García, Presidenta de COCODE de Caserío San Jerónimo; Jose Abel Comayagua Saravia, Presidente de COCODE de Aldea El Chontel; Vilma Yolanda Camaja Mayorga de Flores, Presidenta de COCODE de Aldea Cerro Colorado; Mario Rene Mendez Godoy; Presidente de COCODE de Caserío Colombia; Luis Ernesto Cardona Bran; Presidente de COCODE de Aldea Concepción Cerro Colorado.

Entidades Públicas: -**MINEDUC**- Brenda Yohanna Gudiel López, Coordinadora Técnica Administrativa; Ministerio **MSPAS** Doctora Ingrid Dinora Guerrero Rojas; **PNC**, Encargado de sub-estación de la policía nacional civil; -**RENAP**- Licenciada Nidia Lucia Solorzano Bachez de Valencia, Registrador Civil de las Personas; -**MIDES**- Licenciada Sindy Andree Lucero Chavarria de Gallardo, Facilitador de Mides; -**MARN**- Edras Rafael Chapas de Paz, Promotor Ambiente; -**BOMBEROS VOLUNTARIOS**- Director de la 67 Compañía; Julio Isaias Perez Castañeda, Coordinador de Conalfa; Felipe de Jesus Orozco Fuentes, ISH del Instituto Guatemalteco de Seguridad Social; Jose Luis Muralles Veliz, Delegado de la UPCV; Luisa Alexandra Rodríguez Delgadillo, Monitora Municipal de SESAN. **Entidades Civiles:** Iglesia, Pastor Ofni Leonid Sánchez Camacho, Representante de Iglesias Evangélicas; encargado del Destacamento Militar, FUNDAZUCAR, Nery Noe Lopez, Operador Regional Social y Municipal; Carlos Humberto Alvarez Montenegro, Representante del Sindicato de Trabajadores de Educación de Guatemala Sub-Sede La Gomera. **Organizaciones de Mujeres:**

Santos Noemí Cardona Montenegro de Tol; Presidenta de las Organizaciones de Mujeres. **Invitados Especiales:** Judith Gumercinda Sanchez del Cid, Coordinadora de la Oficina de COCODES; Walter Rodolfo Rivera Gaitán, Director Municipal de Planificación; Magnolia Elizabeth Azucena Sum Toj de Fong, Directora de Obras Sociales; Rubilia Recinos Reynoso, Directora Municipal de la Mujer -DMM; Laura María Fong, Juez de Asuntos Municipales y de Transito; Licda. Nidia Zelada, ANAM. **PRIMERO: oración** a cargo de la Oficial Primero de Secretaria Nancy Emilia Castillo Rivas de Pérez. **SEGUNDO: Palabras de bienvenida** por Miguel Angel Berganza Jurado, Concejal Cuarto. **TERCERO: Revisión del Quorum** por el Secretario del -COMUDE- Licenciado José Dignolo Mendez Colindres. **CUARTO:** Presentación y Aprobación de Agenda por el Secretario del -COMUDE- Licenciado José Dignolo Mendez Colindres. **QUINTO: Mensaje e informe por el señor Hector Hugo Cardona Morales, Coordinador del COMUDE.** Buenos días a cada uno de ustedes, Concejo gracias por estar acá, a todas las instituciones que nos acompañan, ustedes Cocodes que hacen ese tiempo por estar acá, quiero felicitarlos porque yo sé que cuesta dar parte de su tiempo, la idea de un cocode en cada comunidad es para ver el beneficio de cada una de sus comunidades, yo les agradezco a ustedes por estar acá y les invito para que vengamos siempre a todas las reuniones ya que se le estará dando prioridad de los Cocodes que siempre vienen y son puntuales porque sería injusto apoyar a una comunidad que no asiste a las reuniones y no dejar como segundo plano a los Cocodes que no faltan a las reuniones creo que vamos a usar ese procedimiento que a los Cocodes que vengan les voy a dar prioridad en sus solicitudes porque creo que si estamos acá es porque queremos ver el beneficio de cada comunidad y así que gracias por estar acá. El informe de hoy es hacer de su conocimiento que ya los proyectos que se habían hablado anteriormente que ya estábamos cerca de iniciar gracias a Dios ya se iniciaron ya lo que es la calle vieja ya va bastante avanzada yo calculo que primero Dios en diciembre estaremos finalizando ya que es un proyecto grande muchas personas no sabían la magnitud del proyecto de ese drenaje nuevo que se hizo porque los que fueron a ver las carreras en el hipódromo y la pista de motocrós se dieron cuenta que hasta allá llega el drenaje y también gracias a la familia Jurado



TRABAJANDO POR MI GENTE

porque nos dieron ese permiso de poder pasar por allí el drenaje para hacer la planta de tratamiento que vamos a hacer allí, son proyectos que vienen a beneficiar a toda la gomera, en la villa esperanza ya se inició, en la costa rica ya se inició, en la san francisco se iba a iniciar el lunes pero por motivos del agua se dará inicio hasta el día de hoy esperando que el invierno ya se haya ido, nosotros dependemos de las fechas que nos da CODEDE, creo que hay personas que ya saben de cómo son los proyectos, a nosotros nos dan una fecha específica para iniciar cada proyecto, muchos dicen que porque no se espera que se termine un proyecto para iniciar otro pero no es así, nosotros tenemos fecha para iniciar y fecha para terminar y si no tomamos el proyecto para la fecha que ellos indican perdemos el proyecto y al final no podemos dar un proyecto comenzado porque después la municipalidad tendría que terminar ese proyecto, se los explico porque muchas personas no saben de cómo es el tema, ayer gracias a Dios se inició también lo que es la introducción de agua potable para lo que es san Jerónimo y donde tienen problemas con el agua porque no puede beber de esa agua y gracias a Dios ya se inició el proyecto y calculo que la otra semana estaremos terminando y solo terminamos de poner el agua a San Jerónimo y Colombia comienza lo que es la pavimentación de lo que es el cementerio número dos a San Jerónimo y si nos imaginamos todos esos trabajos terminados creo que la Gomera se va haber muy bonita, igual lo de colonia costa rica solo se termina lo que se está haciendo allí y vamos a conectar el drenaje de colonia la Prosperidad porque urge pero con palabras mayúsculas porque cada día está colapsando más el drenaje de esa colonia, pero como les digo si no hubiéramos comenzado cuando se iba a terminar pero ya solo esperamos eso y conectamos el drenaje de la prosperidad, y en chipilapa se iniciara la tercera fase de camino a chipilapa pero estamos viendo cómo podemos hacer para no cerrar el tráfico de una vez, vamos a trabajar un lado primero para que metan lo que es el drenaje pluvial y de aguas negras y que haya una vía libre y cuando terminemos ese lado agarramos el otro lado para que siempre tengamos una vía de acceso y cuando ya se tenga toda la tubería terminada entonces allí si se va a cerrar todo el paso pero será por poco tiempo porque solo será para tirar el pavimento y las banquetas, es un proyecto muy bonito estamos poniendo más iluminación, estamos poniendo lámparas eléctricas y no solares porque las solares tienen un corto tiempo de vida y al final sale más caro porque aguantan menos que las eléctricas, estamos tratando de hacer mejor las cosas para que ustedes se sientan contentos y apoyados, yo sé que para unos es bueno y para otros es malo pero poco a poco vamos ir gestionando para todos, gracias a Dios ya se entregaron varias raciones más de 2,000 raciones de vivieres de parte del comusan, nosotros lo que hacemos como concejo y alcalde es que gestionamos para que las comunidades se beneficien y de hecho ayer se verificaron las solitudes con el Mides de más víveres y láminas porque mucha gente tienen necesidad y hemos estado cubriendo poco a poco las necesidades de láminas de las personas con fondos propios pero si el gobierno central tienen vamos a gestionar para que nos manden y lo que nos venga vamos a tratar de darle a todas las comunidades pero nos tienen que tener paciencia porque ya se sacaron nueve comunidades y ya con el Mides vamos a sacar otras nueve comunidades primero Dios e ir cubriendo las necesidades porque lo que queremos realmente es beneficiar y dejar un bonito recuerdo en cada rincón de nuestra gomera y ser si no los mejores estar dentro de las mejores administraciones del municipio, les invito para que cualquier gestión que necesiten como sillas de ruedas allí esta obras sociales mes a mes estamos comprando en la orden de malta dos lotes de medicina para que ustedes tengan un beneficio y puedan visitar con toda confianza visiten las obras sociales, si ustedes necesitan sillas de ruedas comuníquense con la licenciada Magnolia, ahorita tengo entendido que nos van a dar 100 sillas de ruedas y poder hacerle entrega a las personas que más lo necesitan. Les voy a comentar algo porque hay personas que dan información como no lo es, gracias a Dios los empleados ya tienen derecho a IGSS en su totalidad, ya están suspendidos unos 6 de



TRABAJANDO POR MI GENTE

15 porque la municipalidad parecía hospital, habían personas que desde que entre no se habían presentado y ahorita que ya tienen derecho a igss se curaron por arte de magia, solo en esas 15 personas eran como Q.100,000.00 mil quetzales que la municipalidad estaba pagando, y por eso era mi exigencia de pagar el IGSS, lamentablemente administraciones anteriores contrataron personas de 70 años que ya les cuesta trabajar, la municipalidad ya no les va a pagar porque mi compromiso es saber administrar el dinero del pueblo, también tenemos al día el plan de prestaciones ya podemos trabajar mejor, gracias por su atención, y recuerden que estamos para servirles, estamos tratando de servirles y cumplirles lo más que puedo porque yo sé que son ustedes los que están en cada comunidad y están viendo las necesidades que existen en cada comunidad como les digo poco a poco vamos ir cambiando lo que es el destino de la Gomera que tanta amamos y quiero desde ya decirles que primero Dios y al diputado Sergio Arana ese apoyo que me están dando, no me ha dejado solo ni antes ni ahorita, por medio de él estoy gestionando un hospital que tanto necesitamos y si no se nos da el hospital un centro de salud tipo A y según me dijo él ya está para iniciarlo el otro año ya que es uno de mis deseos es dejar ese centro de salud tengo entendido que el martes 26 llegan las personas del centro de salud, también estamos gestionando y primero Dios el otro año le entramos es la calle del terrero solo que se va a hacer en dos fases para que después no digan que solo comenzando dejamos el proyecto, se va hacer en dos fases porque esa calle es utilizada por camiones de carga pesada allí salen todos los cañeros y no quiero hacer una calle que nos aguante solo unos 6 meses vamos hacer una calle que garantice el bienestar de todos, voy cosas quiero ver en referencia a ese tema si iniciamos del terrero para acá o de acá para el terrero ya mandamos a sacar los primeros estudios para decidir desde donde vamos a iniciar, estamos gestionando un poli deportivo y un gimnasio público para Aldea chipilapa. Invito a todos a la inauguración del comedor social el día martes 26 de noviembre a las 9 de la mañana están todos invitados, normalmente van a dar 200 desayunos y 250 almuerzos, pero el día martes como es la inauguración traerán 450 almuerzos es una bendición de Dios y ese día voy a aclarar porque hubo una persona que dijo que ella había gestionado ese comedor social y eso es una mentira, esto se lo debo a Dios, al Mides y al presidente Bernardo Arévalo que vio mi solicitud, nunca voy a saludar con sombrero ajeno y por eso no me gustan que anden saludando con sombrero ajeno, así que están invitados para que disfruten de ese beneficio que nos está dando el gobierno Central, la municipalidad va a poner el local, dos servidumbres, policía y un digitador y es el único comedor social a nivel departamento que va a tener aire acondicionado para que las personas que lleguen estén en lo fresco comiendo y tendrán un televisor para que se entretengan, y ya con Q.6 quetzales usted va a desayunar y almorzar, así que les invito a que gocen del beneficio que estamos teniendo. Espero que hayan disfrutado de nuestra feria patronal y primero Dios el otro año será igual o mejor, porque como gomeranos se merecen esto y mucho más y vamos a seguir creciendo y estamos demostrando como se administra el dinero del pueblo y estamos para servirles. **SEXO:** Información sobre resultados de vacunación canina y jornada de vacunación SPR/OPV en el Municipio de La Gomera a cargo de la Doctora Ingrid Dinora Guerrero Rojas, Coordinadora Municipal del Centro de Salud; buenos días a cada uno, concejo municipal, señor alcalde, cada uno de los Cocodes e instituciones que están acá presentes nosotros como centro de salud creo que en reuniones anteriores se había informado sobre las actividades que íbamos a tener durante el mes de septiembre, octubre y que se nos extendieron hasta el mes de noviembre, queríamos informarles que con relación a la jornada de vacunación SPR/OPV en las cuales se iban a estar aplicando refuerzos a los niños nacidos en el año 2019, 2020, 2021 y 2022 en relación a las enfermedades como sarampión, papera y rubiola y también contra la poliomielitis, que queremos informarles a cada uno de ustedes que nosotros teníamos una meta programada de vacunar a 4,122 niños que están dentro



TRABAJANDO POR MI GENTE

de estas fechas de nacimiento recordando que estas metas nos las indica el INE y se lograron administrar 3,642 dosis haciendo un 88.3% de lo que teníamos programado a vacunar de esto se vacunaron a 1,843 niñas y 1,800 niños contra estas enfermedades y sabemos que estas son para continuar con la prevención que se tiene contra estas enfermedades y evitar la reaparición del sarampión y poliomielitis dentro de Guatemala ya que esta jornada se realizó a nivel nacional, también se les informa que se nos va estar monitoreando en relación a esta vacunación que se realizó la primera semana de noviembre van a venir otras personas de otros departamento para verificar que si se hayan administrado estas dosis a la población y que realmente hayamos logrado la cobertura que nosotros estamos reportando y esto es para continuar con la certificación que tiene Guatemala con la no presencia del sarampión y la poliomielitis en los departamentos esto es con relación a esta jornada, y la jornada de vacunación canina que se realiza cada año para prevenir la rabia en estos animalitos y sobre todo la prevención de rabia en humanos, se lograron vacunar 10,000 perros de los cuales esa era nuestra meta asignada en este caso logramos el 100% de esta vacunación y esta es la información que queríamos compartir con relación a los resultados y comentarles que continuamos en alerta por la situación de dengue gracias a Dios con todas las acciones y con el apoyo que ustedes como Cocodes nos han apoyado las instituciones que también han apoyado al personal de vectores para eliminar o disminuyendo esta cantidad de casos de dengue que se han tenido a nivel de municipio y con el apoyo que hemos tenido a nivel de la municipalidad con los insumos que se necesitan para fumigar y colocar los abates en las pilas, el día de ayer se nos informaba que el departamento de Escuintla en relación a los casos anteriormente estábamos en el 5° lugar a nivel nacional y para el día de ayer se nos informaba que ya como escuintla estamos en el número 16 quiere decir que se ha venido disminuyendo los casos de dengue y esperamos seguir así pero para eso necesitamos seguir con las medidas de prevención que debemos continuar y sobre todo las que tenemos que tener en casa, hasta la fecha en la que estamos tenemos registrado nosotros oficialmente 153 casos de dengue e igualmente en unos Comudes anteriores se habían reportado un caso sospechosos de muerte por dengue y quería informarles que oficialmente no aparece el municipio de la Gomera con muertes por dengue hemos tenido casos de dengue con signos de alarma y por eso la importancia de darle el manejo hospitalario cuando alguna personas tenga el signo de alarma por dengue, muchas gracias por su atención. **SÉPTIMO: Espacio para los Representantes de COCODES y Organizaciones de Mujeres:** a) Toma la palabra la presidenta de cocode de Colonia Costa Rica; y solicita al señor alcalde solucionar el tema de la problemática de la tubería de agua ya que el pegamento que están utilizando no sirve ya que se despegan con facilidad y está atrasando los proyectos que se están realizando en dicha colonia, solicita la reparación de la calle de acceso por donde están saliendo ya que por las lluvias está en mal estado y se está volviendo un punto donde están robando a los motoristas que circulan por esa área, también solicita la terminación de la caseta ya que le falta lamina ya que la antigua caseta está casi destruida y no quieren correr riesgo por el cableado. b) toma la palabra la presidenta de cocode de Callejón Las Vegas; y expresa al señor alcalde que aunque sabe que no es su área le solicita la reparación de los túmulos de la calzada Eufracia Tambito ya que se encuentra en un mal estado, también solicita realizar dos túmulos en la entrada del callejón ya que por la construcción de la nueva calle está segura que las personas que transitaran por dicha calle no medirán su velocidad y en el callejón hay mucho niño que solo sale sin ver para los lados, por tal motivo solicita los túmulos en cada lado de la calle para hacer un espacio por si los niños salen no provoquen algún accidente. c) toma la palabra el presidente de cocode de Colonia 15 de septiembre; y felicita al señor alcalde y su honorable concejo Municipal por tan linda feria ya que estuvo llena de muchas actividades recreativas para todo el pueblo, de igual forma solicita al señor alcalde la poda de los árboles de dicha colonia,



TRABAJANDO POR MI GENTE

también solicita al señor alcalde la instalación de dos lámparas en el área del mercado donde se realizaron los bailes ya que es un área muy oscura y quiere evitar cualquier tipo de asaltos, también solicita la limpieza de los tragantes de la colonia y en especial los que están frente al mercado Municipal ya que cuando llueve los tragantes no se dan abasto para poder jalar el agua. **d)** toma la palabra el presidente de cocode de Barrio San Diego; y pregunta al señor alcalde si el proyecto de pavimentación que estaba destinado para la colonia se va a realizar o no, ya que ve que ya iniciaron en otras colonias y que en Barrio San Diego aún no se va nada claro. **e)** toma la palabra el presidente de cocode de Caserío el Culatillo; y solicita al señor alcalde el cambio de foco del parque infantil ya que hay niños que juegan de noche allí y de momento el foco esta quemado, también solicita lámpara nueva para dicho caserío y que el dará el poste y únicamente necesita la lámpara. **f)** toma la palabra la presidenta de cocode de colonia Santa Lucía; y le pregunta al señor alcalde cómo va el estudio del drenaje para la colonia ya que al momento de hacerle entrega le informaron de dicha solicitud, también solicita al señor alcalde la reparación de la entrada de dicha colonia del lado de la Catalina ya que está muy alta la salida y se dificulta salir y entrar a los vehículos y a los vecinos que desean transitar por la colonia, también solicita al señor alcalde arreglar el acceso de entrada y salida que se encuentra de lado de colonia la castellanos. **g)** toma la palabra el presidente de cocode de Concepción Cerro Colorado, y solicita al señor alcalde una tarima para la elección del día sábado, también solicita tres rollos de cedazo para cubrir el polideportivo, solicita también el cambio del foco que está dentro del polideportivo ya que esta quemado, y por ultimo solicita al señor alcalde el tractor para poder chapear antes que se instale la feria. **h)** toma la palabra el presidente de cocode de Colonia Los Girasoles; y agradece al señor alcalde por su ardua labor en cuanto a las peticiones de los diferentes presidentes de Cocodes y también agradece por haber atendido la solicitud de arreglar las calles de dicha colonia, solicita al señor alcalde y su honorable concejo que en la entrada que está en la vía de la señal se puedan colocar postes y lámparas nuevas ya que es una zona de mucha oscuridad, y también solicita el cambio de 10 focos quemados en toda la colonia para que en su momento le puedan realizar el cambio correspondiente. **i)** toma la palabra la presidenta de cocode de Colonia La Señal; y solicita al señor alcalde un poste con lámpara para el área de las Maripositas porque es un área muy oscura, también solicita al señor alcalde un estudio para ver que se puede hacer con respecto al empoza miento de agua que se hace en dicha calle ya que causa muchos problemas al momento de transitar en la colonia. **j)** toma la palabra la presidenta de cocode de Micro-Parcelamiento Cipresitos; y solicita al señor alcalde tierra para poder cubrir las calles del Parcelamiento porque por las inclemencias del tiempo quedaron en muy mal estado, también solicita al señor alcalde más lámparas para el área de Monte alegre porque es una zona muy oscura. **OCTAVO: Puntos Varios:** **a)** toma la palabra el concejal cuarto, Miguel Angel Berganza Jurado, y le expone a la Doctora Ingrid Guerrero la problemática que existe en el centro de salud en cuanto al traslado de personas que requieren servicios de ambulancia y expone que muchas personas acuden a él a altas horas de la madrugada para pedir de su apoyo para trasladar a personas que requieren de servicios médicos de urgencia como las mujeres embarazadas que están a punto de dar a luz y que es algo inaudito que no exista servicios de ambulancia para esas emergencias tanto en el centro de salud como con los bomberos voluntarios. **b)** toma la palabra la Doctora Ingrid Guerrero y le responde al concejal cuarto licencia Miguel Angel Berganza Jurado y le informa que de momento la ambulancia que está a disposiciones del centro de salud de la gomera se encuentra fuera de servicio por presentar fallas mecánicas, también le comenta que efectivamente no había choferes de turno porque lastimosamente los que estaban habían cumplido su periodo vacacional y fueron gozadas, pero que ya se encuentran laborando nuevamente pero lastimosamente no tienen ambulancia y que ellos han coordinado viajes



TRABAJANDO POR MI GENTE

con los Bomberos voluntarios de traslados de emergencia porque ellos no puede referir a ningún paciente en vehículo particular porque no tienen autorizado el ingreso de esos vehículos al hospital, únicamente tienen autorización de ingresar pacientes en ambulancias debidamente identificadas, también le comenta que no han tenido ningún problema en cuanto a combustible y no tendría nadie de los choferes pedir combustible porque todo este año han cubierto las emergencias con el combustible que les proporciona, además no pueden recibir dinero por trasladar a un paciente al hospital, que incluso han solicitado al gobierno central la contratación de un nuevo piloto para cubrir todos los turnos necesarios y así la ambulancia nunca se quede sin chofer. **c)** toma la palabra el señor alcalde y les informa a todos los Cocodes que solicitaron lámparas, que de momento no hay lámparas en bodega pero que ya hizo la compra del lote de focos y están a la espera de recibir el producto y que todas sus solicitudes serán tomadas en cuenta en cuanto los focos estén en la municipalidad, por lo que pide de paciencia y comprensión. **d)** el señor alcalde le responde al presidente de cocode de Barrio San Diego y le informa que los proyectos si se ejecutaran para el año 2025, ya que esos proyectos son de la FSS y ellos estaban supervisando las obras antes de poderlas ejecutar, pero con fe que en el siguiente año se ejecutaran.

NOVENO: Lectura de Acuerdos y Compromisos Consensuados en la Reunión de COMUDE, Por el secretario de Comude Licenciado José Dignolo Mendez Colindres; **1)** se comprometen para iniciar con la cocode de colonia costa rica con respecto a la tierra, a los problemas que se han dado a raíz del proyecto que se está ejecutando en la colonia ya el señor alcalde en este sentido e incluso ya dio la orden para que vayan a dejarles la tierra que le están requiriendo. **2)** se acuerda que en cuanto a la petición del cocode de callejón las vegas el señor alcalde le dio la solución y le indica que los temas de los túmulos de la calzada ya están en el listado de los proyectos, y en cuanto a la petición de los túmulos del callejón se acuerda que se realizaran a 20 mts de distancia para que las personas puedan circular con más tranquilidad. **3)** se acuerdo con el presidente de cocode de colonia 15 de septiembre que la limpieza de los tragantes si se hará pero que también le informa que el proyecto de la calle vieja abarca hasta la calla de los mercados para poder agrandar los tragantes y darles más capacidad para evitar esas inundaciones pero que también le solicita que concientice a las personas de no tirar la basura en cualquier lugar ya que eso da pie a que los tragantes se tapen y no puedan hacer su función, también le indica que al momento que el personal termine de podar el parque enviara a hacer la poda de los árboles de dicha colonia, y que los focos que solicita en el mercado municipal se instalaran de manera oficial porque de momento están de manera provisional. **4)** se comprometen con el presidente de cocode de Concepción Cerro Colorado para la compra de los tres rollos que hacen falta del cedazo y el chapeo del campo de la feria. **5)** se acuerda con la presidenta de cocode de colonia La Señal ir a realizar un estudio para ver que se puede hacer en referencia del empoza miento del agua que se hace en dicha colonia. **DÉCIMO:** Fecha de la Próxima Reunión de COMUDE, será el 18 de diciembre de 2024 en la Cancha de basquetbol 25 de junio. **DÉCIMO PRIMERO:** Palabras de despedida por el señor Anner Ariel López Medina, Concejal Sexto. **DÉCIMO SEGUNDO:** No habiendo más que hacer constar se da por terminada la presente reunión de COMUDE, dos horas después de su inicio, firmando y sellando los que en ella intervienen, Damos fe.

Y Para enviar a donde corresponde, se extiende la presente certificación en el municipio de La Gomera, departamento de Escuintla, a veinte días del mes de noviembre del año dos mil veinticuatro.



**TRABAJANDO
POR MI GENTE**

[Handwritten signature]
Abogado. JOSÉ DIGNOLO MENDEZ COLINDRES
SECRETARIO -COMUDE-



[Handwritten signature]
Vo.Bo. HECTOR HUGO CARDONA MORALES
COORDINADOR -COMUDE-

